



PRESSEMITTEILUNG

022/01.04.2009 **Last Lecture**

Am 31. März hielt Prof. Dr. Jürgen Hahn vom Fachgebiet (FG) Agrartechnik seine Abschiedsvorlesung an der Landwirtschaftlich-Gärtnerischen Fakultät (LGF) der Humboldt-Universität zu Berlin. Er war dort seit 1978 tätig und geht nun in den Ruhestand.



Prof. Dr. Jürgen Hahn
Foto: Krause

Unter den 200 Anwesenden befand sich die 92-jährige jüngste Tochter von Prof. Gustav Fischer, dem ersten Professor des Lehrstuhls für Landmaschinentechnik in Berlin. Ihr Vater hielt 1947 ebenfalls eine Abschiedsvorlesung. Aber auch der 2008 an Krebs gestorbene Computerwissenschaftler Prof. Randy Pausch mit seinem Buch „Last Lecture – Die Lehren meines Lebens“ inspirierten Prof. Hahn zu solch einer Veranstaltung. Zum Thema „Reminiszenzen über die Agrartechnik (hinaus)“ berichteten auch drei Korreferenten.

Prof. Dr.-Ing. Jürgen Zaske, ehemaliger Honorarprofessor für „Verfahrenstechnik in den Tropen und Subtropen“ an der LGF, sprach vor allem die Vernetzung in Forschung und Lehre sowie gemeinsame Aktivitäten des FG Agrartechnik mit dem Leibnizinstitut für Agrartechnik Potsdam-Bornim an.

Prof. Dr. Hermann Auernhammer, bis 2007 an der Universität Weihenstephan im Bereich Agrarsystemtechnik tätig, wurde von Prof. Hahn mit dem Titel „Vater des precision farming in Deutschland“ angekündigt. Er berichtete über seine ersten Erfahrungen mit der Landtechnik (u.a. der Blindhacke) im Süden Deutschlands.

„Wir brauchen die Agrartechnik an den Hochschulen“, sagte Prof. E.h. Dr. Ludger Frerichs, Entwicklungsleiter des Hamburger Intralogistik-Unternehmens STILL GmbH und dritter Korreferent. Die Industrie und die Hochschule sind nicht nur eine Zweckgemeinschaft. Er sprach die gute Arbeit Prof. Hahns in der Max-Eyth-Gesellschaft des VDI an.

Prof. Hahn bedankte sich bei allen seinen Kollegen und Mitarbeitern sowie Doktoranden und Studenten für die gute Zeit und erhielt vom Dekan der LGF Prof. Dr. Dr. h.c. Otto Kaufmann die Thaeer-Medaille in Silber, die höchste Auszeichnung der Fakultät.



Prof. Kaufmann übergibt die Thaer-Medaille in Silber Foto: Krause

Mit seinem Abschied gibt es den Lehrstuhl für Landtechnik nach 106 Jahren nicht mehr. „Ich gebe meiner Fakultät dafür keine Schuld“, sagte er, aber „Anwendungsfächer gehören nicht in das Eliteweltbild“. Sein FG Agrartechnik fusioniert zum 1. April mit der Gartenbautechnik zum FG Biosystemtechnik.

Informationen: B.Sc. agr. Gardy Krause
Telefon: 030 2093 8826
e-Mail: oeffentlichkeit_lgf@agr.ar.hu-berlin.de